

SESIÓN ORDINARIA DOSCIENTOS OCHENTA Y CUATRO DOS MIL TRECE, CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS DIECISIETE HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA VEINTICUATRO DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL TRECE, EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS.

REGIDORES PROPIETARIOS

Thais Elena Ocampo Campos
Adolfo Cascante Rodríguez
Nelson David Delgado Cabezas

REGIDORES SUPLENTES

Yajaira Herrera Alvarado
Gerardo Alvarado Arce
Roger Alvarado Ruíz
Alicia Bolívar Ruíz
Stephanie Suárez Ulate

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Carlos Humberto Corella Madrigal

Freddy Gerardo López Molina
Juan Roger Gómez Medina
Jeiner Quesada Torrentes

SÍNDICOS SUPLENTES

Eneida Murillo López
Ana Isabel Miranda Miranda
María Dominga Gutiérrez Hernández

SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES

Xinia Luisa Guevara Contreras
Roy Zúñiga Rodríguez
Eliécer Delgado Salguera
Leda Patricia Molina López

ALCALDE MUNICIPAL

Lizanías Zúñiga López

VICEALCALDESA MUNICIPAL

Karol Ruíz Rodríguez

SECRETARIA DEL CONCEJO

Melissa Espinoza Mejía

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

Punto Único:

Recibimiento y Agradecimiento a la Fundación Llano Verde.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Buenas tardes compañeros Regidores Propietarios y Suplentes, compañeros Síndicos Propietarios y Suplentes, Señor Alcalde, Doctor Lizanías Zúñiga López, Señora Secretaria, y7 a los señores de la Fundación Llano Verde, sean muy bienvenidos, vamos a dar inicio a la sesión Ordinaria N° 284-2013 del día lunes 24 de octubre del 2013 al ser las 5:15 p.m.-

Primero que nada queremos darles las gracias por haber aceptado nuestra invitación, y a la vez decirles de acuerdo a la información que ustedes nos habían brindado queríamos compartir hoy con ustedes y en nombre de la Municipalidad decirles muchas gracias en todo lo que ustedes nos brindaron, fue muy importante que vecinos de nuestro pueblo se vieran beneficiados, de verdad que de parte nuestra y del Concejo muchas gracias por todo ese apoyo que ustedes nos dieron,

Alcalde Lizanías Zúñiga López.

Buenas noches a los compañeros del Concejo, y por supuesto a los representantes de las diferentes empresas como Taboga, Aquacorporación, La Pacífica y la Dra. Barrantes que siempre estuvo ahí, representante del estado y también a nuestra compañera Karolina que nos ha hecho falta, sobre todo cuando estamos tomando café, decirles que de ninguna manera es una alegría estar en una sesión como esta, es más bien, sentirse mal, al menos yo, porque estuvo con doña Thais cuando se creó Llano Verde, y como alcalde me tocó que ustedes se fueran, para mí es una cosa triste, pero son las circunstancias de la vida, por lo menos externarles esto a ustedes, pero Cañas los va a necesitar a ustedes y ojala que en su momento si no es la Municipalidad, por lo menos ustedes con su espíritu de colaboración ojala le puedan ayudar a este pueblo, este pueblo necesita mucho y tampoco por alguna circunstancia, me parece a mí lo más cruel que tenga que pagar el que más necesita, sin embargo ustedes están ahí como las empresas más grandes en Cañas, y ustedes están ahí dándole trabajo a la gente, si yo les puedo colaborar como Lizanías Zúñiga, en cualquier cosa, yo siempre voy a estar ahí.-

Decirles que trabaje 14 años con aquacorporación, en lo de las tilapias y después ya me fui, y como Yaco ni jugaba bola, y siempre me decía en el estadio, Lizanías pero porque no me rentas Aqua, y yo le decía no no no, a mí los pescados no me gustan, nombres que mira que esto y lo otro, y le dije

*Acta 284 -2013. Período 2010-2016
Sesión Extraordinaria. Jueves 24 de Octubre de 2013.*

bueno te lo voy a rentar seis meses y estuve 14 años, y cuando yo estuve mantuve una relación muy bonita, trate de mantener una amistad con doña Jovita, doña Jovita se pensionó y seguimos siendo grandes amigos, en Taboga, siempre hubo una relación, fui médico veterinario toda la vida y si es la Pacífica es igual porque son las primeras empresas donde yo empecé, y entonces yo tengo un gran aprecio por ellas, reconozco el aporte que ustedes han dado a esta comunidad, no tenemos ningún dato de cuando estuvo don Octavio, sabemos que trabajó en muchas cosas pero no lo tenemos, pero si sabemos que ustedes nos apoyaron con el CECUDI, que nos ayudaron instalando dándonos carro para el reciclaje, fortaleciendo la cuenca Arnal Tempisque, ayudando a Fundaca y al CIECA, eso es un beneficio que siempre va seguir recibiendo y parte de Bagaces, y de Cañas.-

Talleres en la promoción social, en las escuelas, enseñando a los niños, previniéndolos de que no caigan en los vicios, y también enseñándoles cosas eso se le va agradecer siempre y nosotros también.-

FINDEL ni para que decirlo, ojala que ustedes lo puedan mantener, porque FINDEL, hizo cosas importantísimas, al pequeño y mediano empresario, eso si algún día lo pudiéramos rescatar aunque le pongamos otro nombre hace falta que Cañas siga teniendo esto, FINDEL dejó una huella, ustedes estuvieron de frente y esto es una labor tan bonita, creo que debemos mantener por lo menos una relación en cuanto a los caminos y en cuanto a los bosques, y en esto en donde la Municipalidad siempre va a estar anente, estamos a punto que nos digan que si con la explotación del río, y creo que hasta ustedes se pueden ver beneficiados con esto y poner un quebrador, lo que yo quiero decirles es que estamos muy agradecidos, yo soy totalmente pasajero aquí, esto aquí es difícil, yo me crié en un ambiente diferente, en donde usted presta y se ayuda sin importar nada, aquí no se puede, primero tienes que decirle a uno al otro y si alguno amaneció de mal carácter te ayuda o si no, Costa Rica está mal, porque como cuesta que las empresas se instalen, vean ahorita estamos con el Plan Regulador y siempre hay un pero, tengo tres años de estar aquí y ya estaba trabajando la gente desde antes y acaban de decir que no sirve nada de lo que se ha hecho, y quien sufre es Cañas, esa es la cosa.- mientras tanto la Municipalidad no da permisos de nada, hay cosas entrabadas, es un entrabamiento terrible, entonces empezamos hacer las cosas a escondidas, se da uno cuenta de que el Gobierno no maneja esto, que son otras personas, que quien maneja son otros.-

Tampoco quiero quitarme la responsabilidad de encima pero es un sistema en el que nos han ido metiendo, pero muchas gracias a ustedes por todo.-

Regidora Thais Ocampo Campos.

Buenas tardes compañeros, amigos de la ex Fundación Llano Verde, como lo dijo don Lizanías yo tuve la dicha de estar en el Concejo Municipal cuando la fundación Llano Verde se Fundo, recuerdo

que lo hicimos en el atrio de la Iglesia la firma de este Convenio, algo muy beneficioso para el cantón de Cañas, empresas como Taboga, Aqua, La Pacífica, ustedes nos brindan muchas cosas, nuestras tardecitas de domingear son ustedes, cuando alguien nos visita donde los llevamos en allá donde ustedes, recuerdo que este concejo fue a China a vender nuestro producto a ver si venían más empresas para acá, porque lo necesitamos, y presentamos en pantalla ahí los cañales de Taboga, las Tilapias de Aqua, la Tilapia de la Pacífica, ofrecimos lo que tenemos en el desarrollo de este cantón, cuando don Lizanías nos informó que la Fundación se desintegraba, nos dio mucha tristeza porque todo lo que ustedes han dado a este cantón, ha sido de logros, el pueblo les agradece, yo he sido una que he estado siempre tocándoles las puertas y han respondido a las necesidades de las Escuelitas Pequeñas, así es que me uno a las palabras del señor Presidente y del señor Alcalde, muchas gracias, y esperamos que esta relación con este concejo Municipal y en lo que ustedes necesiten estamos con las puertas abiertas, ustedes son nuestro baluarte, en Cañas no tenemos con que más fachentear que con ustedes, con la Tilapia, con los Cañales, tenemos lindas siembras de arroz, así es que en nombre del pueblo de Cañas, lástima que el pueblo no puede estar aquí para decirles muchas gracias, pero eso no significa que ya nos apartamos, y decirles muchas gracias en nombre de todas las personas.-

Representante de Fundación Llano Verde

Buenas tardes a todos los de este Concejo Municipal, primero que nada darles las gracias por esta gentil invitación, de darnos la oportunidad a los miembros de Llano Verde, yo represento a ingenio Taboga, uno viene aquí con sentimientos encontrados, que bonito escuchar las palabras de don Nelson, las Palabras de don Lizanías y de doña Thais, escucho a don Lizanías como triste, pero creo que es importante hacer una aclaración, y es que yo creo e incluso hablo por mis compañeros de la Pacífica, y de Aqua, y que bonito que es que a estas empresas les den las gracias por la colaboración que han tenido para con todo el tema social que nos rodea, sin embargo déjeme decirle hablando por los tres que eso no es algo voluntario, nosotros estamos obligados a devolverle al pueblo y a la gente, lo que nos han dado, créanme que en esto hay un compromiso total, en esto pareciera como que nos vamos, pero no, aquí nadie se va, tampoco es que estamos eludiendo la responsabilidad, de nuestro compromiso de seguir ayudando, con lo que denominamos responsabilidad social empresarial, esto es anda más hacer un cambio de rumbo, a mí me parece que todas las instituciones deben de ajustar el timón, de lo contrario te vas a meter en problemas, en el caso de Ingenio Taboga, venimos viendo la posibilidad de hacer un cambio en el timón, si usted chequea en el historial de cuando empezó la Fundación, las circunstancias, esto era una formula maravillosa, y que en ese entonces trabajó, y porque digo que trabajó, porque no estoy inventando palabras

bonitas, y está demostrado con hechos, cuando yo llegue en el año 2008, el proyecto que se hizo, sostenible, del CENCINAI es espectacular de este CEN en San José se habla de un modelo a seguir, cuando uno ve el proyecto que se hace a través de Fundaca, cuando uno ve el proyecto de reciclado y de la basura, para nombrar los más importantes, uno dice bueno en ese momento era la formula, nosotros nos hemos dado cuenta que ese giro de timón de pronto aparece, hay necesidades que se van y otras que a parecen, hemos visto que tenemos, por ejemplo nos damos cuenta que de los 700 trabajadores que llegan en zafra a trabajar a Taboga son los de pobreza, nosotros hemos visto casos de trabajadores por varios meses el cheque en cero, porque tiene cualquier cosa, una pensión u otras cosas, eso de la pobreza extrema está cogiendo una velocidad extrema, hay una asociación de empresas que trabajan juntas en ese gran reto, hemos visto la necesidad de apoyar a las comunidades que están cerca de nosotros, como Bebedero y Hotel.-

De pronto llega gente y dicen don Adrián no tengo donde poner la policía, nosotros sentimos la necesidad de ayudar y colaborar, llaman a don Carlos Barboza, que el comedor de la escuela de los chiquitos esta clausurado, que no cumplía con las normas, un problema del manejo de las aguas residuales, va ayudarle a esta gente, estamos con programas de voluntariado puedo seguir hablando dándoles ejemplos de los cuales nosotros vemos el recurso disponible para hacer este cambio de rumbo, como si la ayuda se está extinguiendo, ahora como en todo hay años de las vacas gordas y otros de las vacas flacas, nosotros estamos para ayudar en las necesidades básicas que el pueblo tenga, créanme que yo lamento esto pero solo estamos haciendo un cambio de foque y siempre con el compromiso de ayudar.-

Walter Cruz, Aqua Corporación.-

Buenas noches a todos, vamos a insistir en el agradecimiento, creo que el agradecimiento no estaría completo si no le agradeceríamos a Karolina, ella hizo un cambio en el chip, dice que quedo enamorada, Karolina nos vino a permitir una nueva cara de la Fundación, bien hablo don Adrián se cumplió un ciclo, estamos presente todas las empresas, a esta Municipalidad hemos venido a pedir ayudas muy puntuales, entonces lo tenemos claro, creo que muy pronto tenemos que analizar un tema, consideramos abusos con el cobro, y a como lo dijo Adrián la cobija se estrecha, el punto importante es que cuando hemos venido acá se nos ha apoyado, no insisto porque ya dieron ejemplos, vamos a seguir colaborando, estamos dispuestos a escuchar, y a seguir colaborando, asi que de nuevo muchas gracias.-

Síndico Freddy López Molina.

Buenas Tardes, agradecer el aporte que han hecho al cantón en general, y agradecer profundamente a Ingenio Taboga, todo el aporte que atreves de los años a realizado en diferente proyectos que la comunidad ha tenido, sabemos que Taboga nunca nos ha abandonado, agradecerle a don Adrián que está entendiendo lo que se refiere a la parte de seguridad en Bebedero, ahí está ausente la fuerza pública, hemos luchado por tener una delegación, la drogadicción y robos a incrementado muy fuerte, tenemos varios problemas que probablemente vamos a tocar la puerta de Taboga, quiero solicitar la ayuda para instalar un aire acondicionado en el Ebais, entonces con todo respeto le solcito nos ayude en estas tres cosas, y nos pueda recibir en algún momento.-

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez.

Decirles muchas gracias y que vamos a extrañar a Karolina, el mundo ha cambiado y hay que ver como sobrevivimos juntos, yo estoy seguro que en lo que nos pidan colaboración la van a tener así como ustedes también estaría dispuesto a brindárnosla a nosotros.-

Regidor Nelson Delgado Cabezas.

Darles las gracias de nuevo de parte de la corporación Municipal en la lucha de buscar el bienestar de nuestro pueblo.-

Se da por concluida la sesión al ser las dieciocho horas con cinco minutos.

Nelson Delgado Cabezas
Presidente Municipal

Melissa Espinoza Mejía
Secretaria del Concejo Municipal